



## MÜHLDORFER NUTRITION AKTIENGESELLSCHAFT

Mühdorf (DE), im November 2023

**Pilzbasierter Fleischersatz für die Petfood-Industrie – Ressourcen schonen, Umwelt schützen, artgerecht ernähren: Mühdorfer Nutrition AG versorgt die Petfood-Industrie mit einem nachhaltigen Rohstoff zur Verarbeitung in Hunde- und Katzennahrung, um eine weitere Alternative zur knapper werdenden Ressource Fleisch und dem viel diskutierten Insektenprotein zu bieten.**

**Gut für Tier und Umwelt: Der vegane Rohstoff wird in drei Verarbeitungsformen – VegBites, VegSlurry, VegPowder – zur Verfügung gestellt. So versorgt die Mühdorfer AG die Futtermittelindustrie mit einem verarbeitungsfertigem, ressourcenschonend hergestelltem Vorprodukt zur Herstellung von nachhaltiger Heimtiernahrung.**

Als verantwortungsvoller Futtermittelhersteller ist sich Mühdorfer – ebenso wie der nationale und internationale Markt – bewusst, dass es zu Fleisch (K3-Material) zukünftig weitere Alternativen braucht, um die Versorgung nachhaltig und umweltverträglich zu gewährleisten. Auch der Verbraucher fokussiert verstärkt nachhaltige, ressourcenschonend hergestellte Produkte.

Es waren klare Ziele definiert, die nach intensiver Entwicklung erreicht wurden. Heute kann die Mühdorfer AG, gemeinsam mit ihrem Entwicklungs- und Kooperationspartner Neuburger Fleischlos GmbH, der Petfood-Industrie eine pilzbasierte Alternative zu Fleisch anbieten, die sich – aufgrund dreierlei Verarbeitungsformen – äußerst vielseitig in der Herstellung von Hunde- und Katzennahrung einsetzen lässt. Dabei bringt der verarbeitungsfertige Rohstoff Nachhaltigkeitsaspekte, Wirtschaftlichkeit und die natürlichen Ernährungsgewohnheiten von Hunden und Katzen in Balance.

### Perfekte Alternative zu Fleisch

- Ernährungsphysiologisch ausgewogen
- Sensorische Eigenschaften nahezu wie Fleisch\*
- Höchste Akzeptanz bei Hunden und Katzen
- Attraktiver für Verbraucher als Insekten

\*betrifft VegBites

### Wirtschaftlichkeit darstellbar

- Preis auf Level Fleisch K3
- Industriell verarbeitbar; sowohl für Nass- und Trockenfutter
- Optimale Lagereigenschaften
- Verschiedene Verarbeitungsformen verfügbar:
  - VegBites (Platte)
  - VegSlurry
  - VegPowder

### Nachhaltig hergestellt

- Aktiver Tierschutz
- Deutlich geringerer Wasserverbrauch im Vergleich zu Fleischproduktion
- Niedriger CO<sub>2</sub>-Ausstoß
- Minimalster Platzbedarf
- Regionale Herstellung
- Kurze Transportwege
- Echte Kreislaufwirtschaft

Mit seinem innovativen Rohstoff sorgt Mühdorfer für die Basis zur Herstellung von fleischreduziertem Heimtierfutter, das nachhaltig und zugleich artgerecht ist. Für das Nassfuttersegment gibt es eine Auswahl an Varietäten der VegBites, für den Einsatz zur Herstellung von Trockerfutter sind ein VegSlurry und ein VegPowder lieferbar.

*Klaus Mittermeier, Vorstandsvorsitzender der Mühdorfer Nutrition AG: „Mit unserem veganen Rohstoff auf Basis von ressourcenschonenden Pilzen bieten wir der gesamten Petfood-Branche eine wirtschaftliche Nachhaltigkeitslösung, um den Einsatz der Ressource Fleisch verantwortlich und tiergerecht reduzieren zu können.“*

Der Rohstoff zur Herstellung von Heimtiernahrung für Hunde und Katzen wird in Österreich hergestellt. Durch den besonderen Stellenwert von Regionalität und die damit verbundenen kurzen Transportwege wird Nachhaltigkeit nochmals gefördert und unterstrichen. Datenblätter und weitere Informationen sind auf Anfrage erhältlich.

Das Angebot richtet sich vornehmlich an die produzierende Industrie. Interessenten im Handel stellt die Mühdorfer AG mit ihrer Marke BALDUIN unter dem Motto „Viel Fleisch, noch viel mehr Nachhaltigkeit“ ein attraktives Sortiment an Hunde- und Katzennahrung bereit, das naturgerechte Fütterung und Nachhaltigkeit in Einklang bringt.



**Mühdorfer Nutrition AG**  
Edisonstr. 11, 84453 Mühdorf  
Tel.: +49 (0)8631-988220  
Fax: +49 (0)8631-9882255  
Mail: [info@muehdorfer-ag.de](mailto:info@muehdorfer-ag.de)  
Web: [www.muehdorfer-ag.de](http://www.muehdorfer-ag.de)

Vorstandsvorsitzender: Klaus Mittermeier  
Aufsichtsratsvorsitzender: Robert Pollner  
Sitz der Gesellschaft: Mühdorf  
Amtsgericht Traunstein  
HRB 19427, EORI-Nr.: DE1662716  
Gläubiger-ID: DE89ZZZ00000543604

USt.-Id.-Nr.: DE 267 602 133  
St.-Nr.: FA Mühdorf 141/120/50125  
Hersteller-Nr.: DE-BY-1-00191  
EG-Kontrollnr.: D-BY-006-43837-DE  
BIOLAND-Betriebsnummer: 908402  
DE-ÖKO-006

Commerzbank Mühdorf  
Kto.: 481 431 500  
BLZ: 711 410 41  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
DE94 7114 1041 0481 4315 00  
SWIFT: COBADEFFXXX

Deutsche Bank München  
Kto.: 060 242 500  
BLZ: 700 700 10  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
DE72 7007 0010 0060 2425 00  
SWIFT: DEUTEMMXXX

Sparkasse Salzburg  
Kto.: 403 220 00  
BLZ: 204 04  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
AT37 2040 4000 4032 2000  
SWIFT: SBGSAT2SXXX



## MÜHLDORFER NUTRITION AKTIENGESELLSCHAFT

**Über die Mühldorfer AG:** Die Mühldorfer Nutrition AG ist ein stark expandierendes Unternehmen mit Sitz im oberbayerischen Mühldorf am Inn. Mit Visionen, Engagement und Kompetenz konzentriert sich das Unternehmen seit 1994 auf die Entwicklung und Herstellung optimal ausbalancierter Ernährungs- und Pflegeprodukte für Tiere. Spezialfuttermittel für Pferde, Petfood für Hund und Katze, aber auch Pharma- und Pflegeprodukte sowie Premium- und Bio-Erzeugnisse für die Bereiche Nutztier und Hobbyfarming werden in modernsten Produktionsstätten hergestellt und weltweit vertrieben. Die Kernkompetenz liegt aber vor allem in der individuellen Entwicklung von Ideen, Produkten und Services; maßgeschneidert für den jeweiligen Kunden.

Nähere Informationen: [www.muehldorfer-ag.de](http://www.muehldorfer-ag.de)

**Über die Neuburger Fleischlos GmbH:** Fleischlos, und das mit vollem Genuss – das ist die Idee von Hermann und Thomas Neuburger. Viele Jahre lang hatte Hermann Neuburger die Vision einer fleischlosen Alternative: Der Umgang mit Tieren und die Entwicklungen in der Fleischwarenproduktion haben ihn bestärkt, ein nachhaltiges Unternehmensstandbein aufzubauen. Seit 2016 setzt Hermann Neuburger gemeinsam mit seinem Sohn Thomas im oberösterreichischen Ulrichsberg auf den Kräuterseitling. Im Vordergrund steht das Thema Kreislaufwirtschaft und die Nutzung aller vorhandenen Ressourcen der hauseigenen Pilzzucht. Der Kräuterseitling als hochwertiges Lebensmittel schmeckt pur sowie verarbeitet zu HERMANN.BIO und bildet die Basis für tierfutterherstellende Unternehmen, um auch in diesem Bereich den Fleischkonsum zu reduzieren. Weiteres liefert die Neuburger Fleischlos GmbH mit dem Pilzsubstrat den befruchteten Boden für weitere Züchter.

Nähere Informationen: [www.hermann.bio](http://www.hermann.bio)

---

Hinweis: Bildmaterial separat /auf Anfrage verfügbar.

### Unternehmenskontakt

Mühldorfer Nutrition AG

Klaus Mittermeier

Edisonstraße 11, D-84453 Mühldorf

Tel.: +49(0)8631-988220

E-Mail: [info@muehldorfer-ag.de](mailto:info@muehldorfer-ag.de)

[www.muehldorfer-ag.de](http://www.muehldorfer-ag.de)



**Mühldorfer Nutrition AG**  
Edisonstr. 11, 84453 Mühldorf

Tel.: +49 (0)8631-988220  
Fax: +49 (0)8631-9882255  
Mail: [info@muehldorfer-ag.de](mailto:info@muehldorfer-ag.de)  
Web: [www.muehldorfer-ag.de](http://www.muehldorfer-ag.de)

Vorstandsvorsitzender: Klaus Mittermeier  
Aufsichtsratsvorsitzender: Robert Pollner

Sitz der Gesellschaft: Mühldorf  
Amtsgericht Traunstein  
HRB 19427, EORI-Nr.: DE1662716  
Gläubiger-ID: DE89ZZZ00000543604

USt.-Id.-Nr.: DE 267 602 133  
St.-Nr.: FA Mühldorf 141/120/50125  
Hersteller-Nr.: DE-BY-1-00191  
EG-Kontrollnr.: D-BY-006-43837-DE  
BIOLAND-Betriebsnummer: 908402  
DE-ÖKO-006

Commerzbank Mühldorf  
Kto.: 481 431 500  
BLZ: 711 410 41  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
DE94 7114 1041 0481 4315 00  
SWIFT: COBADEFFXXX

Deutsche Bank München  
Kto.: 060 242 500  
BLZ: 700 700 10  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
DE72 7007 0010 0060 2425 00  
SWIFT: DEUTEMMXXX

Sparkasse Salzburg  
Kto.: 403 220 00  
BLZ: 204 04  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
AT37 2040 4000 4032 2000  
SWIFT: SBGSAT2SXXX



## MÜHLDORFER NUTRITION AKTIENGESELLSCHAFT

Mühdorf (DE), November 2023

**Mushroom-based meat substitute for the pet food industry – save resources, protect the environment, feed species-appropriately: Mühdorfer Nutrition AG supplies the pet food industry with a sustainable feedstock for processing in dog and cat food in order to offer another alternative to the increasingly scarce resource of meat and the much-discussed insect protein.**

Good for animals and the environment: The vegan feedstock is available in three types of processing – VegBites, VegSlurry and VegPowder. That way, Mühdorfer AG supplies the animal feed industry with a ready-to-use, resource-saving primary product for the production of sustainable pet food.

As a responsible feed manufacturer, Mühdorfer is aware – as is the national and international market – that other alternatives to meat (K3 material) will be needed in the future to ensure a sustainable and environmentally friendly supply. Consumers are also increasingly focusing on sustainable, resource-saving products.

Clear objectives were defined, which were achieved after intensive development. Today, Mühdorfer AG, together with its development and cooperation partner Neuburger Fleischlos GmbH, is able to offer the pet food industry a mushroom-based alternative to meat that can be used in an extremely versatile way in the production of dog and cat food thanks to three different types of processing. The ready-to-use feedstock balances sustainability aspects, cost-effectiveness and the natural nutritional habits of dogs and cats.

### Perfect alternative to meat

- Nutritionally balanced
- Sensory characteristics almost like meat\*
- Highly accepted by cats and dogs
- More appealing to consumers than insects

\*Refers to VegBites

### Efficiency can be demonstrated

- Price equal to meat K3
- Industrially processable; for both wet and dry food
- Perfect storage properties
- Different types of processing available:
  - VegBites (plate)
  - VegSlurry
  - VegPowder

### Sustainable production

- Active animal welfare
- Significantly lower water consumption compared to meat production
- Low CO<sub>2</sub> emissions
- Minimal space required
- Regional production
- Short transportations
- Real recycling economy

Thanks to its innovative feedstock, Mühdorfer provides the basis for the production of meat-reduced pet food that is both sustainable and species-appropriate. For the wet food segment, there is a selection of varieties of VegBites, while VegSlurry and VegPowder are available for use in the production of dry food.

Klaus Mittermeier, Chairman of the Management Board of Mühdorfer Nutrition AG: *"With our vegan feedstock based on resource-saving mushrooms, we offer an economically sustainable solution for the entire pet food industry to reduce the use of meat as a resource in a responsible and animal-friendly way."*

The feedstock for the production of pet food for dogs and cats is manufactured in Austria. The special significance of regional production and the associated short transportations additionally support and highlight sustainability. Data sheets and further information are available on request.

The offer is primarily aimed at the manufacturing industry. By means of its BALDUIN brand, Mühdorfer AG offers interested retailers an appealing range of dog and cat food according to the motto "Lots of meat, even more sustainability", which harmonizes natural feeding and sustainability.



**Mühdorfer Nutrition AG**  
Edisonstr. 11, 84453 Mühdorf  
Tel.: +49 (0)8631-988220  
Fax: +49 (0)8631-9882255  
Mail: [info@muehdorfer-ag.de](mailto:info@muehdorfer-ag.de)  
Web: [www.muehdorfer-ag.de](http://www.muehdorfer-ag.de)

Vorstandsvorsitzender: Klaus Mittermeier  
Aufsichtsratsvorsitzender: Robert Pollner  
Sitz der Gesellschaft: Mühdorf  
Amtsgericht Traunstein  
HRB 19427, EORI-Nr.: DE1662716  
Gläubiger-ID: DE89ZZZ00000543604

USt.-Id.-Nr.: DE 267 602 133  
St.-Nr.: FA Mühdorf 141/120/50125  
Hersteller-Nr.: DE-BY-1-00191  
EG-Kontrollnr.: D-BY-006-43837-DE  
BIOLAND-Betriebsnummer: 908402  
DE-ÖKO-006

Commerzbank Mühdorf  
Kto.: 481 431 500  
BLZ: 711 410 41  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
DE94 7114 1041 0481 4315 00  
SWIFT: COBADEFFXXX

Deutsche Bank München  
Kto.: 060 242 500  
BLZ: 700 700 10  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
DE72 7007 0010 0060 2425 00  
SWIFT: DEUTEMMXXX

Sparkasse Salzburg  
Kto.: 403 220 00  
BLZ: 204 04  
IBAN (Int. Bank Acc. No.):  
AT37 2040 4000 4032 2000  
SWIFT: SBGSAT2SXXX



## MÜHLDORFER NUTRITION AKTIENGESELLSCHAFT

**About Mühlendorfer AG:** Mühlendorfer Nutrition AG is a rapidly expanding company based in Mühlendorf am Inn in Upper Bavaria. The company has been concentrating with vision, commitment and expertise on the development and production of optimally balanced nutrition and care products for animals since 1994. Special feed for horses, pet food for dogs and cats, as well as pharmaceutical and care products and premium and organic products for livestock and hobby farming are manufactured in state-of-the-art production facilities and distributed worldwide. However, the core competence lies especially in the individual development of ideas, products and services; tailored to the customer. For further information, please visit [www.muehldorfer-ag.de](http://www.muehldorfer-ag.de)

**About Neuburger Fleischlos GmbH:** Meatless, but full delight – that is the idea of Hermann and Thomas Neuburger. For many years, Hermann Neuburger had the vision of a meat-free alternative: The treatment of animals and the developments in meat production have encouraged him to establish a sustainable additional field of activity for the company. Since 2016, Hermann Neuburger and his son Thomas have been growing king oyster mushrooms in Ulrichsberg, Upper Austria. They are focussing on recycling economy and the use of all resources available from the company's mushroom cultivation. As a high-quality food, the king oyster mushroom tastes good on its own as well as processed into HERMANN.BIO and forms the basis for animal feed manufacturers to reduce meat consumption in this industry. Furthermore, Neuburger Fleischlos GmbH also supplies soil fertilized with the mushroom substrate for other growers. Further information can be found on [www.hermann.bio](http://www.hermann.bio)

---

Note: Footage available separately/upon request.

### Company contact

Mühlendorfer Nutrition AG  
Klaus Mittermeier  
Edisonstraße 11, D-84453 Mühlendorf  
Phone: +49(0)8631-988220  
Email: [info@muehldorfer-ag.de](mailto:info@muehldorfer-ag.de)  
[www.muehldorfer-ag.de](http://www.muehldorfer-ag.de)



---

<b>Mühlendorfer Nutrition AG</b> Edisonstr. 11, 84453 Mühlendorf Tel.: +49 (0)8631-988220 Fax: +49 (0)8631-9882255 Mail: <a href="mailto:info@muehldorfer-ag.de">info@muehldorfer-ag.de</a> Web: <a href="http://www.muehldorfer-ag.de">www.muehldorfer-ag.de</a>	Vorstandsvorsitzender: Klaus Mittermeier Aufsichtsratsvorsitzender: Robert Pollner Sitz der Gesellschaft: Mühlendorf Amtsgericht Traunstein HRB 19427, EORI-Nr.: DE1662716 Gläubiger-ID: DE89ZZZ00000543604	USt.-Id.-Nr.: DE 267 602 133 St.-Nr.: FA Mühlendorf 141/120/50125 Hersteller-Nr.: DE-BY-1-00191 EG-Kontrollnr.: D-BY-006-43837-DE BIOLAND-Betriebsnummer: 908402 DE-ÖKO-006	Commerzbank Mühlendorf Kto.: 481 431 500 BLZ: 711 410 41 IBAN (Int. Bank Acc. No.): DE94 7114 1041 0481 4315 00 SWIFT: COBADEFFXXX	Deutsche Bank München Kto.: 060 242 500 BLZ: 700 700 10 IBAN (Int. Bank Acc. No.): DE72 7007 0010 0060 2425 00 SWIFT: DEUTDEMMXXX	Sparkasse Salzburg Kto.: 403 220 00 BLZ: 204 04 IBAN (Int. Bank Acc. No.): AT37 2040 4000 4032 2000 SWIFT: SBGSAT2SXXX
--	--	--	---	--	---